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Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 238 
 

Venerdì 29 giugno 2020 alle ore 17:00 a seguito di regolare avviso di convocazione, art 15.9 dello 

Statuto Federale, a tutti i componenti ed al Collegio dei Revisori dei Conti, si è svolto il Consiglio 

Federale della Federazione Italiana Sport Orientamento. Si precisa che a seguito dell’emergenza 

sanitaria da “Covid-19”, il Consiglio Federale si riunisce mediante videoconferenza con sistema 

informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti. 

 

Presenti 
Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi; Gianluca Carbone; Valter Giovanelli; Andrea 

Gobber; Carla Gobbetto; Daniele Guardini; Fabio Hueller; Christine Kirchlechner; Elena Poli; 

Assenti: nessuno 

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

 

Ordine del Giorno: 

 

1. Esame ed approvazione verbale CF 237 

2. Comunicazioni del Presidente su attività svolta e futura: eventuali delibere conseguenti 

3. Esame ed approvazione Bilancio Consuntivo FISO 2019, Relazione del Presidente e dei 

Revisori dei Conti con relativi allegati 

4. Esame ed approvazione linee guida FISO e protocollo svolgimento attività agonistica  

5. Esame ed approvazione atti amministrativi 

6. Nomina Commissione Federale di Garanzia 

7. Relazione su albi tecnici: decisioni conseguenti 

8. Illustrazione Programma Commissione Formazione 

9. Deroga al RQT per Formatori di 3° livello fino all’approvazione di opportuna modifica del 

regolamento e non oltre la fine del 2020 

10. Nomina Delegato Puglia 

11. Attività federale agonistica e promozionale delle 4 discipline 

12. Esame convenzioni/contratti 

13. Tesseramento: esame situazione attuale e prospettive future 

14. Nuovo materiale da produrre/stampare: individuazione priorità e procedure 

15. Tutela logo Federazione: esame preliminare per la regolamentazione dell’uso 

16. Assunzione personale: risultati selezione e approvazione graduatoria. 

 

Il Presidente apre alle 17:10 la riunione del Consiglio Federale della FISO. 

 

1. Approvazione verbale CF 237 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il verbale del Consiglio Federale n.237 del 29 

maggio 2020. (DF 35/2020) 
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2. Comunicazioni del Presidente su attività svolta e futura: eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente Anesi informa i Consiglieri che è pervenuta in Segreteria una nuova richiesta di 

anticipo chiusura inscrizioni da parte della Società Toscana IKP per potersi programmare al meglio 

nell’organizzazione delle due gare di ottobre. 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità di autorizzare, su eventuale richiesta che deve essere 

inviata in Segreteria, in considerazione della situazione di emergenza causa Covid-19, la deroga di 

anticipo chiusura delle iscrizioni a 10 giorni prima per le gare nazionali del 2020 (DF 36/2020). 

 

Anesi prosegue relazionando sull’incontro avuto il 24 giugno con il Comitato Trentino, Mauro 

Gazzerro e la Società del Monter Giner per l’organizzazione del Campionato Italiano Middle a 

Madonna di Campiglio. La Società ha comunicato l’intenzione di rinunciare all’organizzazione 

della gara assegnata. Considerata l’importanza di avere nel 2020 una gara nazionale a Madonna di 

Campiglio (sede della 5 Days Italy 2022) si sta valutando le varie possibilità per garantire 

l’organizzazione con la collaborazione tecnica del Monte Giner e del Comitato Trentino. 

 

Il Presidente si confronta con il Consiglio sulla richiesta di prima affiliazione della Società ASD 

Zero Limits pervenuta in ufficio, che presenta alcuni problemi in quanto due dirigenti risultano già 

tesserati come Presidente e Vicepresidente della GAP SSD. Quest’ultima è una Società affiliata alla 

FISO che ha chiesto in data 24 giugno u.s. la cancellazione dell’affiliazione 2020 a seguito dello 

scioglimento volontario. Mancando però parte della documentazione si dà mandato al Consigliere 

Carla Gobbetto di predisporre una comunicazione da inviare alle due Società coinvolte, per ricevere 

la documentazione indispensabile per poter procedere a confermare, dopo lo scioglimento della 

GAP SSD, l’affiliazione della ASD Zero Limits. 

 

Sergio Anesi annuncia che martedì 30 maggio sarà a Cortina D’Ampezzo con Janos Manarin, 

membro della Foot Commission della IOF per un incontro con il Comune sulla possibilità di 

organizzare in loco la Coppa del Mondo 2021, molto importante anche per la prospettiva 

dell’obiettivo di avere lo SCI-O come sport dimostrativo alle Olimpiadi Invernali del 2026. 

 

Continuano inoltre gli incontri sia con Sport e Salute che con la Regione Puglia per la definizione 

dei contributi per l’organizzazione dei Mondiali Master 2022 in Gargano; si è in attesa della 

delibera di spesa che a giorni dovrebbe esserci da parte della Regione Puglia mentre si è ottenuto 

l’impegno di spesa di euro 50.000,00 da parte del Comune di Vieste. 

 

Il Presidente con il Vicepresidente Bisoffi ha avuto un incontro con Vito Cozzoli, Presidente di 

Sport e Salute, e il MIUR per una collaborazione nel progetto denominato Scuola-SeS. In questo 

progetto destinato alle scuole secondarie di primo e di secondo grado ci sarà, oltre alla 

Commissione Scuola, anche il coinvolgimento della Commissione Impianti, per quanto attiene la 

parte della mappatura degli istituti per permettere di svolgere attività orienteering, e della 

Commissione di TrailO, per inserire anche i ragazzi diversamente abili attraverso un’eventuale 

collaborazione con il CIP e con l’INAIL. 

 

Il 14 giugno Anesi ha avuto una riunione con le DSA per accordarsi sulle richieste da fare al 

Governo riguardo alle possibili aggregazioni per arrivare all’obiettivo di avere solo delle 

Federazioni.  

 

Il Presidente informa di aver firmato la lettera di supporto come partner per la presentazione di un 

progetto europeo prevenzione radicalizzazione tramite sport elaborato dall’Università del Salento 

Dipartimento di Scienze Giuridiche. 

 

In ambito internazionale ci sarà l’Assemblea generale della IOF dall’8 al 10 luglio (in 

videoconferenza). 

 

Infine il Presidente comunica di aver l’intenzione di convocare il 15 luglio la prima Consulta dei 

Presidente e dei Delegati FISO anche per discutere  assieme della data delle prossime Assemblee 

Regionali. 
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Per il Comitato Regionale Veneto il Consiglio Federale indice l’Assemblea Regionale Straordinaria 

Elettiva per l’elezione del Consiglio Regionale FISO Veneto a fine settembre 2020 e dà mandato al 

Presidente di individuare luogo e ora e di inviare entro i termini statutari la convocazione (DF 

37/2020). 

 

A conclusione del suo intervento il Presidente ringrazia il Consigliere Bettega per l’organizzazione 

dei corsi di cartografia che coinvolgono tutta l’Italia. 

 

3. Esame ed approvazione Bilancio Consuntivo FISO 2019, Relazione del Presidente e dei 

Revisori dei Conti con relativi allegati 

 

Il Consiglio Federale, vista la Relazione Collegio dei Revisori dei Conti al Bilancio Consuntivo 

2019 del 12 giugno e la Relazione del Presidente, delibera all’unanimità di approvare il Bilancio 

Consuntivo 2019 della Federazione redatto su prospetto fornito dal CONI così composto: conto 

economico, stato patrimoniale, situazione consuntiva di tesoreria, nota integrativa al bilancio 2019, 

Relazione dei Revisori dei Conti, Relazione del Presidente della FISO (DF 38/2020). 

Il Consiglio Federale vista la documentazione del Bilancio Consuntivo dell’attività paralimpica 

2019 della Federazione, già parte integrante del bilancio consuntivo 2019, delibera all’unanimità di 

approvare il rendiconto per l’attività paralimpica 2019 redatto su prospetto Excel (DF 39/2020). 

 

4. Esame ed approvazione linee guida FISO e protocollo svolgimento attività agonistica 
 

Il Consigliere Christine Kirchlechner responsabile della Commissione Medica informa il Consiglio 

che sta rispondendo alle richieste di chiarimenti sull’applicazione dei protocolli degli allenamenti e 

dell’organizzazione di manifestazioni, nel rispetto delle norme anti-pandemia. 

Il Consiglio discute su eventuali modifiche ed adeguamenti dei protocolli e decide di attendere il 

nuovo decreto del 14 luglio p.v. per adeguare eventualmente i protocolli della Federazione. 

 

5. Esame ed approvazione atti amministrativi 

 

Il Consigliere Gobber propone per la Commissione SCI-O l’inserimento di tre nuovi membri: 

Alberto Bethaz, Marco Bezzi e Giusto De Colle, il Consiglio Federale delibera all’unanimità (DF 

40/2020). 

Considerata la necessità di aggiungere al Tariffario FISO i compensi e rimborsi per gli Organi di 

Giustizia e considerata la proposta di adeguare i gettoni di presenza giornaliera per il Collegio dei 

Revisori come da tabella inserita nella pagina CONI “Banca dati Revisori FSN/DSA” il Consiglio 

Federale delibera all’unanimità il Tariffario FISO aggiornato e parte integrante della stessa delibera 

(DF 41/2020). 

Il Presidente comunica che il CIP ha approvato l'erogazione straordinaria di contributi a sostegno 

delle Società che svolgono attività paralimpica per favorire una ripresa delle attività sportive 

paralimpiche interrotte a causa del COVID-19, per la FISO il contributo ammonta ad euro 14.800, il 

Consiglio Federale delibera all’unanimità la ripartizione di tale contributo che sarà elargito dal CIP 

direttamente alle cinque Società affiliate e regolarmente iscritte al Registro CONI sezione CIP (DF 

42/2020). 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità la spesa di euro 2.250 per l’acquisto di un Notebook, e 

dei software necessari, per il Presidente (DF43/2020). 

 

6. Nomina Commissione Federale di Garanzia 

 

Il Consigliere Carla Gobbetto comunica la disponibilità avuta da tre persone che rispettano i 

requisiti elencati nell’art. 53.1; il Consiglio Federale delibera all’unanimità l’approvazione della 

nuova Commissione Federale di Garanzia così composta: Avvocato Giordano Carraro; Avvocato 

Monica Spada e Avvocato Marco Vianello e si stabilisce la pubblicazione degli avvisi di pubblico 

interesse per gli organi di giustizia sul sito FISO (DF 44/2020). 

A seguito del Regolamento di Giustizia che prevede la figura del Segretario degli Organi di 

Giustizia art. 60.1) il Consiglio Federale delibera all’unanimità la nomina del Segretario degli 

Organi di Giustizia nella persona della Segretaria Simonetta Malossini (DF45/2020). 
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Il Consiglio Federale considerato l’obbligo per le ASD di avere una mail certificata dà mandato alla 

Segreteria di verificare che tutte le Società affiliate alla FISO abbiano una pec dedicata e che questa 

sia inserito come dato nell’anagrafica della Società come campo obbligatorio anche sul sito della 

Federazione. 

 

7. Relazione su albi tecnici: decisioni conseguenti 

 

Il Consigliere Stefano Bisoffi presenta al Consiglio la relazione sugli albi tecnici elaborata dalla 

Commissione Formazione che mostra il principale problema del rinnovo del tesseramento  e 

dell’aggiornamento dei Tecnici. L’analisi non è basata sui dati visibili al pubblico sul sito, ovvero 

dei tecnici in regola con tesseramento e con l’aggiornamento, bensì su tutti quelli presenti al 24 

aprile 2020 nell’anagrafica dei tecnici comprensiva anche di coloro che non sono in regola. La 

Commissione ritiene che un’analisi complessiva degli albi sia necessaria per comprendere la 

situazione attuale e per individuare gli interventi opportuni per migliorarla, credendo che sia 

necessario adottare criteri di maggior rigore nell’ammissione, così come nel mantenimento, degli 

albi tecnici; per questo la Commissione, con il supporto anche della Commissione tecnica e legale, 

si propone di procedere ad una revisione del Regolamento al fine di correggere le anomalie sopra 

citate, di eliminare alcune incongruenze attualmente riscontrabili e numerose duplicazioni di testi 

che rendono poco agevole la lettura.  

Il Consiglio concorda nell’obiettivo di avere Tecnici qualificati e nell’analisi. 

 

8. Illustrazione Programma Commissione Formazione 

 

Il Consigliere Bisoffi prosegue illustrando il programma della Commissione per i prossimi due 

anni: 

 Approvazione del programma di attività 2020-2021; 

 Corsi organizzati dalla Commissione Formazione; 

 Regolamentazione della Formazione on-line (corsi e aggiornamenti); 

 Introduzione di un sistema di Crediti Formativi per l’aggiornamento dei Quadri Tecnici; 

 Definizione di criteri per la valutazione dei CV Tracciatori e Uff. di Gara da ammettere al 3° 

livello; 

 Revisione del Regolamento Quadri tecnici e delle Linee Guida tenendo conto del sistema 

SNAQ del CONI (con Commissione Tecnica e Commissione Legale); 

 Repository on line di materiale didattico (con Commissione IT e Commissione Scuola); 

 Registro delle attività formative delle ASD per CONI e S&S (con Commissione IT); 

 Costituzione di un GdL per la redazione di materiali didattici federali (con le altre 

Commissioni, secondo la rispettiva competenza). 

 

9. Deroga al RQT per Formatori di 3° livello fino all’approvazione di opportuna modifica del 

regolamento e non oltre la fine del 2020 

 

Stefano Bisoffi comunica al Consiglio che la Commissione Formazione intende organizzare un 

Corso per Formatori di 3° livello nei primi mesi del 2021. Nel frattempo, propone che il Consiglio 

sancisca la deroga dal RQT fino alla fine del 2020. Fino a tale data l’ammissione continuerà ad 

avvenire sulla base di un adeguato CV valutato dalla Commissione Formazione. 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità che, in deroga all’articolo 3.2.3 del Regolamento 

Quadri Tecnici, fino al 31 dicembre 2020, l’inquadramento nel terzo livello dei Formatori 

(Istruttore di 3° grado) avverrà sulla base di un curriculum che illustri l’attività svolta dal candidato 

come Istruttore di 2° grado. Non verranno prese in considerazione le domande pervenute 

successivamente al 31 dicembre 2020 (DF 46/2020). 

 

10. Nomina Delegato Puglia 

 

Il Presidente ed il Vicepresidente Stefano Bisoffi relazionano al Consiglio sull’incontro del 10 

giugno u.s. a Bari avuto con i rappresentanti delle ASD pugliesi affiliate per valutare insieme la 

possibilità di una convergenza su un delegato regionale che goda di fiducia generale e che possa 
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condurre il movimento orientistico pugliese fino alla elezione di un Presidente di Comitato, anche 

in vista dell’importante manifestazione del Campionato Mondiale Master (WMOC) del 2022 nel 

Gargano. Purtroppo lo scopo di trovare convergenza su una persona per il ruolo di Delegato 

regionale non è stato raggiunto e durante la riunione le Società hanno indicato diversi nominativi di 

possibili candidati. Il Presidente propone al Consiglio di nominare uno di questi. 

Il Consiglio Federale delibera con 9 voti favorevoli e 2 astenuti (Consiglieri: Daniele Guardini e 

Valter Giovanelli) la nomina del Prof. Marino Pellico Delegato FISO della regione Puglia (DF 

47/2020). 

 

Il Consiglio Federale alle ore 20.30 si interrompe per riprendere il giorno 2 luglio alle ore 20.30 

 

11. Attività federale agonistica e promozionale delle 4 discipline 

 

Il Presidente invita i Responsabili delle quattro discipline ad illustrare quanto fatto in questa prima 

fase del 2020. 

 

Consigliere Andrea Gobber responsabile della Commissione SCI-O: si sta lavorando per 

programmare il calendario della prossima stagione che dipenderà dal calendario internazionale della 

IOF in quanto si vogliono evitare sovrapposizioni di gare. A breve partiranno degli allenamenti 

estivi con i skiroll e con la cartina. Nel programma c’è l’obiettivo di estendere anche in altre regioni 

la pratica dello SCI-O per incrementare il bacino degli atleti. Si mira a portare qualche giovane in 

più su terreni di gare internazionali anche grazie ad un maggior sostegno economico. 

Interviene il Presidente aggiornando che essendosi svolto il suo incontro con il Vicesindaco di 

Cortina D’Ampezzo può confermare la disponibilità avuta per ospitare la Coppa del Mondo 2021 

passo importante per arrivare ad avere lo SCI-O come sport rappresentativo nelle Olimpiadi 

invernali del 2026. 

 

Adriano Bettega responsabile della Commissione MTB-O comunica che a fine maggio sono partite 

le convocazioni della squadra Elite per i primi allenamenti in Primiero, poi a giugno Monticolo, e 

Borgo Valsugana dove si è allargato l’invito anche ai giovani che hanno partecipato alle Coppe 

Italia del 2019). La Commissione ha inoltre individuato in Luigi Girardi il responsabile dell’attività 

giovanile. La Squadra nazionale ripartirà con le trasferte internazionali che si terranno in Ungheria 

ed Austria dal 10 al 12 luglio. La Commissione sta predisponendo il calendario 2021 con almeno 8 

gare federali, cercando di implementare la partecipazione; si è anche in una fase di valutazione sulla 

possibilità di una candidatura ad organizzare un Mondiale nel 2023 o 2024. 

 

Valter Giovanelli responsabile della Commissione C-O informa che il primo raduno della Squadra 

Assoluta sarà sul Renon il 21-23 agosto con una selezione per la partecipazione all’Euromeeting del 

29 ottobre-2 novembre in Repubblica Ceca,  poi ci sarà una trasferta pre-woc sempre in R. Ceca, in 

caso dovessero non svolgersi i Campionati Italiani di Sestriere i tecnici della nazionale assoluta 

organizzerebbero in alternativa un breve raduno per ulteriori selezioni, ed una collegiale a 

novembre con tutte le squadre della C-O; per la squadra Junior primo raduno in Val di Non sempre 

il 21-23 agosto e la partecipazione ai JWOC dal 10-16 ottobre in Turchia; infine per la squadra 

giovanile raduno in Val di Non dal 21 al 23 agosto e partecipazione agli EYOC dal 24 al 26 ottobre 

in Ungheria. 

Tutto fermo invece causa pandemia del Progetto Regioni, mentre il Progetto Sprint in base alle linee 

guida della Federazione e per motivi di sicurezza Covid-19, non è possibile autorizzarlo per 

mancanza di accordi scritti con le autorità locali che avrebbero dovuto ospitare gli allenamenti nei 

centri abitati. 

 

Daniele Guardini responsabile Commissione TrailO illustra il programma dell’attività 2020 

aggiornato a causa della pandemia. Il primo raduno sarà al centro tecnico federale Lido delle 

Nazioni (FE) il 25-26 Luglio 2020, si sta lavorando per poter organizzare la gara di TrailO anche 

nel Trofeo delle Regioni. A livello internazionale la nazionale italiana parteciperà al circuito di 

Coppa Europa (ECTO) e WRE in calendario da agosto fino a novembre. Inoltre potrebbe anche 

esserci una partecipazione alle gare del Trofeo Internazionale CHIS. 
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12. Esame convenzioni/contratti 

 

Carla Gobbetto sintetizza la situazione delle scadenze delle convenzioni in essere con la 

Federazione, propone di predisporre una bozza di convenzione standard con linee guida, gestione 

logo, introiti che possa essere adottata per la gestione delle manifestazioni, gare e Meeting in 

calendario federale, in modo da dare norme chiare ed uniformi. 

 

13. Tesseramento: esame situazione attuale e prospettive future 

 

Il Consigliere Gianluca Carbone riassume lo studio elaborato dalla Commissione Tesseramenti per 

una possibile modifica di riformulazione dei tesseramenti della Federazione con l’obietto di mirare 

ad aumentare i tesseramenti riconosciuti dal CONI ed armonizzare l’attuale sistema di 

tesseramento.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

Sintetizzando le tessere diventerebbero: oltre alle tessere agonista, la tessera green (per corsi e gare 

in categoria esordienti) non rinnovabili se non un secondo anno per gli under 18; la tessera day (per 

chi partecipa senza alcun tesseramento alle manifestazioni; la tessera blu al costo di 10€, nuova 

tipologia di tesseramento non agonistico sia giovanile che over 18. Il Presidente lo considera un 

buon lavoro che deve ora essere approfondito, verificato ed implementato con gli aspetti 

assicurativi, informatici e legali per arrivare ad essere definitivo per il tesseramento 2021. 

 

14. Nuovo materiale da produrre/stampare: individuazione priorità e procedure 

 

Il Presidente Anesi propone al Consiglio la ristampa, dopo aggiornamento della grafica e del 

contenuto, della brochure istituzionale e del volantino; condivide con il Consiglio il preventivo per 

la nuova grafica. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità il restyling della brochure e del 

volantino per una spesa complessiva di euro 678,00 (DF 48/2020). 

Il Consigliere Carbone responsabile della Commissione Materiali propone anche il ripristino del 

materiale necessario per le manifestazioni: un arco gonfiabile, un gazebo e delle bandiere. 

 

15. Tutela logo Federazione: esame preliminare per la regolamentazione dell’uso 

 

Il Presidente ribadisce la necessità di regolamentare e definire come deve essere utilizzato il logo 

FISO, patrimonio da tutelare con restrizioni e con metodologie.  

 

16. Assunzione personale: risultati selezione e approvazione graduatoria. 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità di prorogare il contratto di collaborazione aiuto 

Segreteria del Signor Gilberto Conati fino al 31 agosto 2020 (DF 49/2020) 

Il Presidente informa il Consiglio dei risultati della selezione di personale part-time a tempo 

determinato per aiuto Segreteria Generale, che dopo una valutazione dei curriculum pervenuti, ha 

portato ad una graduatoria. Il Consiglio delibera all’unanimità l’assunzione con contratto di 25 ore 

settimanali a tempo determinato di 24 mesi con 2 mesi di prova la signora Marina Rossi. A partire 

dal 01.09.2020 (DF 50/2020). 

 

Non essendoci più nulla da deliberare e non chiedendo nessuno la parola, la riunione viene chiusa 

alle ore 22.57. 

 

 

 

IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE   IL PRESIDENTE FEDERALE 

                     Simonetta Malossini       Sergio Anesi 

 

 

 

 


